

zialistischen Einheitspartei Deutschlands war die größte Errungenschaft der deutschen Arbeiterklasse seit dem „Manifest der Kommunistischen Partei“, der Entstehung der revolutionären Arbeiterbewegung in Deutschland und der Gründung der Kommunistischen Partei Deutschlands im Jahre 1918. Sie war die Voraussetzung dafür, daß die Arbeiterklasse im Bündnis mit den anderen Werktätigen, unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, eine historische Wende in Deutschland herbeiführen konnte.

Diesen Sieg errungen, ihn verteidigt und gefestigt, ihn um neue Erfolge bereichert zu haben, ist das wahrhaft historische Verdienst der Mitglieder und Kandidaten unserer Partei, ist das Verdienst der wichtigsten Kraft unseres Volkes, der Arbeiterklasse.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ist der bewußte und organisierte Vortrupp der deutschen Arbeiterklasse und des werktätigen Volkes. Sie stützt sich auf das feste Fundament des Marxismus-Leninismus und wendet diese Lehre schöpferisch auf die konkreten historischen Bedingungen in Deutschland an. Ihr Programm für den umfassenden Aufbau des Sozialismus und für die Sicherung des Friedens wird durch die Kraft des Volkes tagtäglich verwirklicht, weil es den Interessen der ganzen Nation entspricht.

I

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands hat in den 20 Jahren seit dem Vereinigungsparteitag ihre historische Bewährungsprobe vollauf bestanden. In diesem Kampf lernte die geeinte Arbeiterklasse, Staat und Wirtschaft zu leiten und mit ihrer eigenen endgültigen Befreiung zugleich alle Werktätigen von jeglicher Ausbeutung und Unterdrückung zu befreien.

Unsere Partei entstand im zerstörten Berlin, in einem verwüsteten Lande. Ihren 20. Geburtstag begehen wir in einer blühenden, sozialistischen deutschen Republik, deren Leistungen, Politik und Erfolge die wachsende Anerkennung der internationalen Arbeiterbewegung und der Völker der Welt genießen.

Dieser unbestreitbare Aufstieg ist vor allem in der Tatsache begründet, daß unsere Partei seit ihrer Gründung ihre gesamte Tätigkeit auf der wissenschaftlichen Grundlage des Marxismus-Leninismus durchführte. Mit der Gründung der Sozialistischen Einheitspartei Deutsch-